

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 101/Jueves 24 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [La Asociación Caribeña de Cuba en el 80 aniversario de su fecha fundacional.](#)

DE LA PRENSA

- [Grecia: por encima de sus posibilidades, por debajo de la dignidad.](#) (La Jornada).

DE CUBA

- [Vicepresidente de Ecuador condena el bloqueo en Ginebra.](#) PL
- [Felicitó poeta brasileño a la madre de Antonio Guerrero por sus 80 años.](#) PL
- [Jueces cubanos condenan juicio amañado contra los Cinco.](#) NOTIMEX
- [Participan 14 países en el VI Encuentro Internacional Justicia y Derecho.](#) XINHUA
- [Comenta palabras de la Contralora General de Cuba a la prensa en el evento.](#) EFE
- [Respuesta del Presidente del Tribunal Supremo Popular a periodistas sobre el caso Alan Gross.](#) EFE
- [Refiérese la agencia a labor de la Directora del CENESEX.](#) AP
- [Inaugurado X Encuentro Iberoamericano de Género y Comunicación.](#) XINHUA
- [Internautas defienden en Twitter nuestros derechos.](#) PL
- [Moción del Congreso español demuestra injerencia del gobierno de Rajoy en asuntos cubanos.](#) EFE
- [Informe de Amnistía Internacional se adhiere a las falacias enemigas.](#) EFE
- [Crecen en el primer trimestre las exportaciones de bienes y servicios.](#) AFP
- [Alude a opiniones de comunicadores católicos.](#) AFP
- [Foro internacional aborda afectaciones del medio acuático.](#) XINHUA
- [Proyectada en Cannes “Siete días en La Habana”.](#) AFP
- [Muestra de cine español rendirá homenaje a Carlos Saura.](#) XINHUA
- [Debutará en la Isla Circo Fantástico de Canadá.](#) XINHUA
- [Federación cubana festejará centenario de la IAAF con sus estrellas en torneo.](#) EFE
- [Asistirán 27 países al XXVI Campeonato Panamericano de Karate Do en Nicaragua.](#) XINHUA
- [Vicepresidente de la IBAF aboga por una “revolución conceptual” en el béisbol](#) EFE
- [A pesar del fútbol, la pelota continúa siendo “la pasión nacional”.](#) ANSA

DEL MUNDO

- [México confía en robustez de economías europeas.](#) EFE
- [Denuncia AI el uso de EE.UU de medios letales en el contexto antiterrorista.](#) EFE
- [Interrumpe joven indocumentada discurso de Romney a empresarios latinos.](#) NOTIMEX
- [Presenta Irán propuestas a seis potencias mundiales.](#) REUTERS
- [Aprobarán en cumbre estrategia de desarrollo de mediano plazo de OCS.](#) XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

LA ASOCIACIÓN CARIBEÑA DE CUBA EN EL 80 ANIVERSARIO DE SU FECHA FUNDACIONAL

Juan Pozo Álvarez
Dpto. Relaciones Internacionales

La Asociación Caribeña de Cuba es una entidad que con mucho esfuerzo se ha ganado un espacio socio-político y recreativo-cultural donde descendientes, residentes, estudiantes, integrantes del cuerpo diplomático, delegaciones y visitantes caribeños tienen la posibilidad de manifestar, divulgar, aportar y conocer, no solo sobre las raíces y manifestaciones socio-culturales que los enlazan, sino también sobre el quehacer político, literario y deportivo caribeño. Es un escenario de incontables posibilidades para el intercambio, las manifestaciones de solidaridad entre nuestras naciones y obligada institución de referencia caribeña que mantiene abiertas sus puertas de la casi centenario, pero rejuvenecida casona donde siempre ha permanecido.

En ese sentido, Cuba es una nación que se muestra satisfecha con su envidiable interconexión latino/caribeña. Nos encadenan profundas y poderosas huellas socio-históricas, siendo la mayor recompensa que el Caribe sea nuestro más inmediato entorno geográfico natural, ya que en la conformación de la cubanía se da la mezcla de hombres y mujeres que por diversas razones y en diferentes períodos, emigraron a estas tierras procedentes del Caribe insular. Los caribeños no se deshicieron de su arte, cultura, hábitos, tradiciones, lo que permitió propiciar una interesante multiplicidad netamente caribeña, la cual fue bien acogida y con relativa facilidad se articuló dentro del desarrollo cultural y social cubano. La Asociación Caribeña de Cuba, en su constante accionar puede confirmar y avalar cuanto ha hecho por rescatar valores que permanecen ocultos entre nosotros mismos.

Aunque con antelación existía un dinámico desplazamiento migratorio intracaribeño, no es hasta el año 1932 que surge esta Asociación cubano-caribeña para agrupar a los residentes-descendientes de la región y organizar sus propias actividades, teniendo en cuenta la extensa diversidad de sus múltiples culturas. Estamos hablando de una octogenaria institución que hace realidad la proyección de la política cultural cubana, a través de sus distintos eventos y encuentros que organiza para promover las tradiciones caribeñas, expresiones musicales y danzarias, la cinematografía, así como el arte culinario.

Entre algunos de los eventos más conocidos, está la celebración de la Fiesta Nacional de cada país, consistente en una actividad político-cultural, en busca de la identidad caribeña, en los cuales el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), con su habitual aporte ha desempeñado un papel crucial, a partir de su experiencia, capacidad movilizativa y labor de intercambio solidario que de forma activa y sistemática desarrolla con cada una de estas naciones caribeñas, permitiéndole un mayor acercamiento y estrecho contacto.

Partiendo de la premisa “Del Caribe Somos”, “El Caribe que nos Une”, se han organizado amenos eventos y talleres en esta emblemática institución. Su histórica sede en Marianao, ha tenido la oportunidad de ser visitada por varios mandatarios, personalidades, intelectuales, artistas y escritores de la región caribeña que le conceden gran significación a este apreciable escenario de encuentros con las raíces y huellas físicas de la ruta de los emigrantes caribeños hacia Cuba.

Uno de los grandes méritos de la Asociación Caribeña de Cuba es el poder atraer no solo a residentes-descendientes, sino también a becarios de estas naciones que cursan estudios en nuestro país, quienes hacen suya esta institución para divulgar su arte, su cultura y dar a conocer su admiración por la obra aglutinadora de la Revolución cubana que, logra patentizar el origen de lo más autóctono y tradicional del Caribe. Muchos de estos becarios se han graduado y se han convertido en distinguidas personalidades, miembros y directivos del movimiento de solidaridad con Cuba y otros han sido embajadores en nuestra nación, sin olvidar lo que para ellos significó esta institución, decana de la compilación de las huellas caribeñas en Cuba.

A sus 80 años de fundada, la Asociación Caribeña de Cuba ha logrado tender un puente que se prolonga en tiempo y espacio, permitiendo crear una conciencia y sentido de pertenencia intracaribeño, de conjunto con otras instituciones académicas y culturales que han contribuido a despertar este sentimiento hacia otras direcciones de la realidad caribeña. Es así como la Casa de las Américas, el Centro de Estudios del Caribe, la Oficina Regional de Cultura para América Latina y el Caribe de la UNESCO, la Muestra Itinerante de Cine del Caribe del ICAIC y el ICAP, mucho han hecho por divulgar y ponernos en contacto con el heterogéneo escenario caribeño, dando muestras de una auténtica identidad. En la Ciudad Héroe, cuna de la Revolución, apreciable ha sido la dedicación de la Casa del Caribe, con sus peñas, portadoras de la cultura popular caribeña y su contribución en la promoción del Festival del Caribe, cuya insustituible sede ha sido Santiago de Cuba, la más caribeña de nuestras ciudades.

Afortunadamente, estas islas del Caribe anglófono, francófono, hispano y holandés, tan solo distanciadas por el común Mar Caribe que las baña con sus cálidas aguas, coexisten y adquieren vida en la Asociación Caribeña de Cuba. Allí se rompen las barreras idiomáticas, sustituidas por la vocación de identidad regional y la impactante herencia cultural que con toda certeza nos conecta e identifica. Muy acogedores han sido los eventos “El Caribe Deportivo”, haciendo una combinación de juegos tradicionales de la región, con lo recreativo, a través del críquet, deporte por excelencia que se practica en todo el Caribe anglófono.

Varias serán las nuevas posibilidades que se abren con la Asociación Caribeña, para contribuir y formular alternativas desde una perspectiva más comprometida y de mayor alcance. Resulta imprescindible preservar todo lo logrado en esta etapa de trabajo y dar continuidad a valiosos proyectos que se han puesto de relieve con las distintas versiones de los Talleres Internacionales “Somos del Caribe” y otros eventos y actividades que anualmente se organizan en esta entidad.

En el marco de nuestra política de relaciones internacionales, las naciones caribeñas revisten una gran importancia. Varias son las instituciones y organismos comprometidos con esta labor. Entonces, se hace necesario dinamizar nuestros compromisos con la región, para propiciar una mejor interacción con la Comunidad del Caribe. En

correspondencia, a la Asociación Caribeña le tocará seguir abogando por una labor cada vez más emprendedora, atrayente y actualizada. A su vez, explorar nuevas oportunidades, que de seguro impactarán favorablemente en el logro eficaz de este propósito socio-cultural y político-educativo que promueven de conjunto con otras instituciones y organismos cubanos.

LA JORNADA (Versión digital) 22 de mayo de 2012 MÉXICO

GRECIA: POR ENCIMA DE SUS POSIBILIDADES, POR DEBAJO DE LA DIGNIDAD

Elpida Nikou *

Era el primer miércoles de abril en Atenas, un día nublado que se convirtió en dramático para parte de la sociedad griega. Dimitris Xristulas, jubilado farmacéutico muy activo políticamente, llegó hasta la plaza Syntagma, en Atenas. Era el mismo lugar al que acudió con asiduidad durante el año pasado para participar en asambleas y concentraciones de lo que se comenzaría a conocer como el movimiento de los indignados.

Pero en esta ocasión no protestaría delante del Parlamento heleno por una nueva subida de los impuestos. Dimitris se acercó hasta un árbol, confirmó que la nota que había escrito minutos antes continuaba en su bolsillo y se pegó un tiro en la cabeza; su muerte fue inmediata.

El mensaje escrito en el papel no podía ser más claro: "la posibilidad de sobrevivir que tenía se basaba en la pensión que pagué yo solo, trabajando 35 años de mi vida. Pero ya no me queda más que un fin digno, antes de empezar a buscar comida en la basura".

Dimitris fue uno de los más de un millón 500 mil jubilados en Grecia que vieron sus ingresos afectados por las medidas de austeridad que se impusieron en el país durante los últimos dos años por la Unión Europea, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Central Europeo.

Unos recortes que se aprecian en las calles de la capital helena. Un número cada día mayor de gente queda sin trabajo, sin casa, sin ingresos para sobrevivir. El Centro de Solidaridad del municipio de Atenas da comida a más de mil 200 personas diariamente. En los comedores de la Iglesia en Grecia reciben alimentos más de 10 mil, algo inaudito para un país de la zona euro.

Según el presidente del centro, Giorgos Apostolopoulos, el número de usuarios ha aumentado 10 por ciento los últimos meses y no pueden satisfacer sus necesidades. "Los jubilados fueron las primeras víctimas de las medidas de austeridad; es imposible cubrir las necesidades básicas con su pensión y vienen aquí por un platito de comida."

La mayor parte de los centros sociales en el continente se volcaron en los últimos años en intentar ayudar a los migrantes, principalmente irregulares, que llegaban en busca del sueño europeo. Pero ahora deben atender a una importante cantidad de griegos que no sólo han perdido su trabajo.

"No soy mendigo, me quedé sin casa", dice Fotis. Después de una vida trabajando de albañil se lamenta de no ser capaz de conseguir trabajo; "nunca tuve lujos, pero siempre viví con dignidad". Según el Instituto Nacional de Estadística, en febrero pasado el desempleo en el país llegaba a 21.3 por ciento, un millón de desocupados. La situación se vuelve crítica al hablar de los jóvenes: más de la mitad no consigue un oficio remunerado.

Pero la inseguridad laboral se ha convertido en uno más de los problemas que afectan a una sociedad helena que ha visto cómo las promesas de progreso y cambios que provenían de sus políticos desde la entrada en la Unión Europea se han convertido en amenazas y justificaciones.

Los griegos han oído cómo analistas y periodistas internacionales explicaban la crisis del país, afirmando que "habían vivido por encima de sus posibilidades". Pero, con un sistema sanitario deficiente, escuelas sin libros de texto y un aumento constante de precios, muchos se preguntan si las inversiones y beneficios provenientes de Europa justifican la situación en la que se encuentran.

Los trabajadores vieron los convenios colectivos de trabajo desmantelarse de un día para otro. Según el Instituto de Inspección Laboral, más de 40 por ciento de quienes tenían trabajo de tiempo completo se han cambiado a jornadas reducidas.

"La gigantesca deuda helena poco tiene que ver con los trabajadores que ahora se ven sometidos a las medidas de austeridad", dice el economista Costas Lapavistas. Nuevos impuestos, despidos generalizados de funcionarios, reducción de presupuestos en educación y sanidad, recorte de salarios... La lista de exigencias es casi interminable, mientras las empresas del país no dejan de cerrar.

Con este panorama, los 10 millones de habitantes del país se dispusieron a votar el pasado 6 de mayo. El resultado de los comicios fue un durísimo golpe a los dos grandes partidos del país, el Pasok (socialista) y Nueva Democracia (derecha) que gobernaron el país sucesivamente durante los últimos 30 años. Apenas recibieron 13.8 por ciento y 18.85 por ciento de los votos, lo que según el periodista Aris Xatzistefanou muestra "la indignación tanto de los votantes como del movimiento de la plaza en contra de la política del memorando".

La gran vencedora de los comicios fue la Coalición de Izquierdas (Syryza), que con 16.78 por ciento se convirtió en el segundo partido más votado, haciendo inviable siquiera un pacto entre los dos partidos tradicionales para conseguir una mayoría. Su programa, al igual que el de diversas fuerzas con representación parlamentaria, se basaba en continuar en la zona euro, pero rechazando frontalmente los recortes promovidos desde el FMI y el Banco Central Europeo.

Resultaba sencillo apreciar la satisfacción de la mayor parte de los griegos ante el varapalo propinado a la canciller alemana Angela Merkel y el resto de políticos europeos. Para algunos, como Zafeiris Epameinondas, "Grecia es un país en bancarrota y esa realidad no permite tener ninguna esperanza. Y sin esperanza la sociedad no puede soñar, no puede vivir, es una sociedad muerta. Y aunque estas elecciones no pueden cambiar nada, tenemos que castigar a los gobernantes que destruyeron nuestras vidas".

Ante la imposibilidad de formar un gobierno soberano se deberá realizar una segunda ronda electoral el próximo 17 de junio. Hay muchos griegos que admiten que no esperan nada radical de estas elecciones. Pero, según comentan ciudadanos como Xatzistefanou, "aunque parecía que la rabia de la gente hubiera bajado en las calles, se expresó en estas elecciones. La gente destruyó el sistema que apoyaba las medidas de austeridad y ponía como prioridad los bancos en lugar de los ciudadanos. Se destruyó lo viejo y aunque no ha nacido todavía lo nuevo, esto ya es un paso muy grande".

***Periodista griega**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

GINEBRA, 23 MAY (PL) El vicepresidente de Ecuador, Lenin Moreno, condenó aquí el bloqueo genocida mantenido por Estados Unidos contra Cuba desde hace más de 50 años.

Moreno, quien encabeza la delegación ecuatoriana al segundo Examen Periódico Universal (EPU) en el Consejo de Derechos Humanos, destacó que Cuba es un digno ejemplo de solidaridad hacia otros pueblos.

El apoyo brindado por la mayor de las Antillas a Ecuador le ha permitido a la Revolución ciudadana del presidente Rafael Correa multiplicar los logros en los sectores de la salud y la educación, dijo el vicepresidente.

La misión del país suramericano en Ginebra organizó una actividad paralela al EPU para dar a conocer los resultados alcanzados en las misiones Manuela Espejo y Joaquín Gallegos.

Al encuentro asistieron los miembros del Consejo de Derechos Humanos y otros invitados.

El consejero de la misión permanente de Cuba ante los organismos internacionales en Ginebra, Carlos Fidel Martín, ratificó la disposición de su país de continuar colaborando con Ecuador y con todos los que lo necesiten, a pesar de ser un país bloqueado por el mayor violador de los derechos humanos en el mundo.

BRASILIA, 23 MAY (PL) El afamado poeta brasileño Thiago de Mello felicitó por su 80 cumpleaños a Mirta Rodríguez, madre de Antonio Guerrero, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos.

"Señora Mirta, en el día de su natividad, quiero hacer llegar mi palabra de respeto, ternura por su poderosa vida que dignifica la grandeza de la condición humana", señala De Mello en su mensaje a la mamá de Antonio -quien cumplió sus 80 años este martes.

El poeta brasileño, en el texto enviado a Prensa Latina, destaca que "la bravura apasionada de su hijo Antonio, el timbre profundo y sencillo de su poesía tiene la marca, más que del vínculo de la sangre de su madre, de la señal de la clave de Mirta".

Sepa, Madre Mirta, que le abraza en este día, que es el día del Amor triunfador, el corazón sonoro de la floresta amazónica, donde hoy se enarbola en el portal de mi casa la bandera cubana, resalta De Mello.

A finales del mes pasado, el autor donó los honorarios por participar en la I Biental del Libro de Amazonas a la causa por la liberación de Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino y René González, los cinco cubanos luchadores contra el terrorismo.

En declaraciones a Prensa Latina vía telefónica desde Manaus, capital del estado de Amazonas, De Mello refirió en esa ocasión que su gesto no es personal, sino de la poesía brasileña, y persigue crear conciencia para que muchas más personas se sumen a la batalla por la liberación de Los Cinco, como son conocidos en el mundo.

Nacido en Barreirinha, un municipio del interior de Amazonas, el 30 de marzo de 1926, Thiago de Mello es uno de los poetas más influyentes y respetados de Brasil, reconocido como un ícono de la literatura regional. Algunas de sus obras han sido traducidas a más de 30 idiomas.

El poeta, uno de los miles de brasileños presos durante la dictadura militar (1964-1985), aseveró que su aporte es una modesta contribución a la campaña mundial que se desarrolla en el mundo para acabar con la injusta prisión a que han sido sometidos los cinco cubanos y que dura ya casi 14 años.

LA HABANA, 23 MAY (NOTIMEX).- El presidente del Tribunal Supremo Popular de Cuba, Rubén Remigio Ferro, afirmó hoy que el sistema judicial de Cuba funciona "con adecuada efectividad" y garantiza la seguridad legal.

Ferro afirmó lo anterior al inaugurar este miércoles en La Habana el VI Encuentro Internacional Justicia y Derecho 2012, que sesionará hasta el viernes con la presencia de más de 500 delegados de 14 países.

Según el funcionario, la isla exhibe avances en la labor de los órganos judiciales, como la evidente vocación de los jueces a la estricta observancia de garantías y derechos de personas naturales y jurídicas.

Aseguró que los procesos judiciales se tramitan "con celeridad" y dijo que se aplican sanciones penales alternativas o sustitutivas de la privación de libertad y el beneficio de la excarcelación anticipada.

Tras describir a los jueces cubanos como "servidores del pueblo", Ferro abordó el tema de los cinco agentes isleños encarcelados en Estados Unidos hace más de 13 años, acusados de espionaje.

Al respecto, insistió en que los juristas del país condenan el "amañado y parcializado" juicio al que fueron sometidos en Miami en 2001 René González, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y Gerardo Hernández, tras su arresto en 1998.

Elías Carranza, director del Instituto Latinoamericano de las Naciones Unidas para la Prevención del Delito y el Tratamiento del Delincuente, disertó en la sesión inaugural del foro sobre el tema "Criminalidad, justicia penal y cárcel en América Latina y el Caribe".

Además de los delegados cubanos participan unos 300 catedráticos, magistrados y juristas foráneos, provenientes de países como Ecuador, Chile, Mozambique, Argentina, España, Brasil, Noruega, Colombia y México.

Entre las delegaciones extranjeras, la venezolana será la más numerosa, pues estará compuesta por más de 160 integrantes.

Medios oficiales de Cuba publicaron esta semana reportes sobre los programas que desarrolla el sistema penitenciario cubano en educación, cultura, deportes y reinserción social de los reclusos.

Según el diario Granma, unos 27 mil internos reciben instrucción escolar en todos los niveles de enseñanza, mientras más de 24 mil están incorporados a la capacitación de oficios a pie de obra o en cursos especializados.

El periódico del Partido Comunista reveló el martes que en la actualidad hay 57 mil 337 reclusos en las distintas prisiones de la isla caribeña.

De los que continúan privados de libertad, 31 mil 494 se encuentran "en condiciones cerradas" y 25 mil 843 "en instalaciones abiertas".

Granma también informó que en los últimos seis meses excarceló a unas 10 mil 129 personas, entre ellas los dos mil 900 indultados en diciembre pasado.

El amplio e inusual reporte se abstuvo de precisar cuántos de los reos mencionados son comunes y cuántos políticos, aunque el gobierno sostiene que la mayoría de los opositores son "delincuentes" y sirven a Estados Unidos.

LA HABANA, 23 MAY (XINHUA) -- Especialistas en Derecho de 14 naciones comparten experiencias profesionales en Cuba, al arrancar hoy el VI Encuentro Internacional Justicia y Derecho, en el Palacio de Convenciones de La Habana.

De acuerdo con los organizadores, esta cita tiene el propósito de mostrar los logros cubanos en materia judicial y promover el intercambio de experiencias entre profesionales de las naciones participantes.

El presidente del Tribunal Supremo Popular de la isla, Rubén Remigio Ferro, señaló en conferencia de prensa que este encuentro será una caja de resonancia para presentar una contraofensiva a "las campañas orquestadas por la gran prensa, que intenta desacreditar a Cuba y silenciar sus logros en la administración de justicia".

Durante tres días, más de 500 delegados e invitados expresarán sus opiniones en temas como el acceso a la justicia en América Latina. En el contexto cubano, el programa científico del evento destaca los tópicos de derecho de familia, las sanciones alternativas a la privación de libertad, la reinserción de los sancionados a la sociedad y los avances en el tratamiento penitenciario.

A decir de los organizadores, este evento es un espacio científico-jurídico de prestigio internacional, con la presencia de reconocidas personalidades, entre éstas presidentes y magistrados de cortes supremas de Justicia, especialistas, académicos y catedráticos de diferentes latitudes.

El evento está auspiciado por el Tribunal Supremo Popular, por la Unión de Juristas de Cuba y por la Facultad de Derecho de la Universidad de La Habana.

LA HABANA, 23 MAY (EFE).- Altos representantes del Gobierno y la Justicia de Cuba eludieron hoy dar detalles sobre diversos casos de corrupción que se investigan en la isla en los que están involucrados funcionarios locales y extranjeros porque, según dijeron, aún están "en proceso".

"Quizás sea irresponsable dar cifras o mencionar nombres cuando todavía estamos en proceso de investigación en algunos casos", afirmó a periodistas la contralora general de Cuba, Gladys Bejerano, al ser preguntada sobre las investigaciones y los detenidos cubanos y extranjeros, cuya cifra no reveló.

Bejerano indicó que la información sobre los implicados o sobre las "causas que generan esas situaciones" se emitirán oficialmente cuando finalicen los procesos, y recordó que en Cuba se han divulgado anteriormente los resultados de otros casos.

Cuestionada sobre el tiempo que llevan detenidos algunos funcionarios sin cargos ni juicio, la contralora indicó que en algunos casos se encuentran en una fase de "aportar información" y que están "retenidos" y no detenidos.

Bejerano hizo esas declaraciones este miércoles durante un descanso del VI Encuentro Internacional Justicia y Derecho, en La Habana, en el que también participó el presidente del Tribunal Supremo Popular (TSP), Rubén Remigio Ferro.

Tampoco el presidente del TSP ofreció mayores precisiones al insistir los periodistas en sus preguntas sobre el número de procesados, que se limitó a cifrar en "unas decenas", o de personas que aguardan juicios por delitos de corrupción.

En este sentido, Remigio Ferro minimizó el porcentaje de detenciones provisionales en Cuba, y al respecto señaló: "El tema de personas esperando períodos prolongados por la celebración de sus juicios no es un tema que predomine en el escenario judicial cubano".

"Realmente está muy por debajo del diez por ciento de las personas que están detenidas o privadas de libertad de manera provisional", dijo, y apuntó que muchas veces esa situación se vincula con la "obtención o no del material probatorio que permita su enjuiciamiento".

La lucha contra la corrupción ha sido una de las "banderas" del mandato del presidente Raúl Castro, que en 2009 creó la Contraloría General, un organismo que ha practicado auditorías en cientos de empresas e instituciones estatales.

En los últimos dos años los tribunales cubanos han procesado varios casos de delitos económicos y corrupción, en algunos de los cuales fueron condenados un exministro y un exviceministro de la industria alimentaria, un grupo de directivos y funcionarios cubanos de varias empresas, como la compañía Cubana de Aviación, la principal aerolínea del país.

También fueron condenados los empresarios chilenos Max Marambio y su hermano Marcel, quienes fueron juzgados en ausencia y sentenciados por la justicia cubana a 20 y 15 años de cárcel, respectivamente.

LA HABANA, 23 MAY (EFE).- El permiso humanitario solicitado por el estadounidense Alan Gross, que cumple condena en Cuba por planes subversivos, para visitar a su madre enferma en EE.UU. compete al Gobierno de Cuba, afirmó hoy el presidente del Tribunal Supremo Popular (TSP), Rubén Remigio Ferro.

"La solicitud no la tenemos en el Tribunal, no la estamos valorando en el Tribunal, es una solicitud que se ha hecho a nivel de Estado y de Gobierno y corresponde a esas autoridades pronunciarse al respecto", dijo Ferro a los periodistas en La Habana.

Ferro, quien inauguró hoy el VI Encuentro Internacional "Justicia y Derecho", precisó que la solicitud humanitaria de Gross "no es un tema judicial en sí".

"El tema de los permisos de salida de alguien que está extinguiendo sanción, como es el caso del señor Gross, es un tema que se maneja a nivel gubernamental", añadió.

Alan Gross, encarcelado en Cuba desde diciembre de 2009, envió en marzo pasado una carta al presidente cubano, Raúl Castro, para pedir un permiso para viajar dos semanas a Estados Unidos por razones humanitarias, según informó entonces su abogado, Peter Kahn.

Según una copia de la carta divulgada en Washington, Gross pidió a Castro visitar a su madre Evelyn, que padece un cáncer en ambos pulmones en fase terminal, así como a su hija, Shira, de 26 años, quien fue operada de un cáncer de mama.

En una entrevista con la CNN este mes, Gross aseveró que no había recibido ninguna respuesta por parte del Gobierno cubano y tachó de "disparate" la supuesta oferta que le hizo La Habana de que sea su madre quien lo visite.

La solicitud de Gross es similar a la que, también por razones humanitarias, presentó al Gobierno de EE.UU. René González, uno de "los cinco" cubanos acusados en ese país por espionaje y actualmente en libertad condicional, quien logró el permiso y pasó dos semanas en la isla en marzo y abril para visitar a un hermano enfermo.

Gross fue condenado en marzo de 2011 en La Habana a 15 años de cárcel, acusado de participar en planes subversivos contra el Estado cubano por distribuir tecnología de comunicaciones entre la comunidad judía de la isla.

En el momento de su detención, Gross trabajaba para "Development Alternatives" (DAI), una empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID).

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) Combina la franqueza de su tío Fidel con la tenacidad de su padre Raúl.

Pero Mariela Castro, casada, madre de tres hijos y miembro de la familia que lidera los destinos de Cuba, se hizo un nombre por sí misma defendiendo los derechos de los gay.

En la víspera de su llegada a Estados Unidos para participar en una conferencia sobre América Latina, prominentes académicos dicen que Castro se forjó un nombre propio.

"Se ha puesto al frente de la lucha por los derechos de la comunidad LGTB (lesbianas, gays, transgénero y bisexuales)", comentó a la AP la psicóloga de la Universidad Autónoma de México Gloria Careaga. "Es digno de aplaudirse lo que hace porque es pionera, una autoridad académica y política que da la cara por estos derechos humanos", agregó.

Los intentos de la AP por entrevistarla fueron infructuosos y cuatro amigos que la admiran desistieron de hablar de ella, un síntoma de la reticencia que tienen los cubanos a hablar de la familia Castro.

"Sin duda es una mujer valiente", comentó a la AP una persona que colaboró con Castro desde los 90 pero prefiere guardar el anonimato para no perder la buena relación que tienen. "Temperamentalmente se parece más a su tío Fidel que a su papá Raúl. Es audaz, a veces improvisa. No siempre dice lo que debería y a veces no lo dice bien".

Castro no tiene empacho en hablar públicamente, sobre todo en relación con el tema que más le interesa: la diversidad sexual.

Por años hizo fuerza para que el gobierno de su padre legalizase las uniones entre personas del mismo sexo, algo que todavía no sucedió. A comienzos de este mes Castro dijo que el presidente comparte sus puntos de vista sobre los derechos de los gays, pero añadió que no quiere presionarlo para que haga público su apoyo.

Sin duda su apellido tuvo un fuerte impacto en su vida, pero aseguró que jamás intentó sacarle provecho.

"Nunca me monté en 'la carroza de la hija de' porque desprecio mucho a las personas que se montan en ese tipo de carroza y me quiero mucho a mí misma por no hacerlo. Nunca lo hice y nunca lo haré", señaló en la entrevista que se realizó para un libro sobre las mujeres cubanas publicado en el 2010.

Su apellido, no obstante, la persigue dondequiera que vaya y el anuncio de que Estados Unidos le había concedido una visa para que participase en San Francisco de un congreso de la Latin American Studies Association (LASA), una de las organización más importante de expertos en el subcontinente, generó muchas críticas de parte de políticos de ascendencia cubana.

El senador Marco Rubio la acusó de ir a desplegar una campaña "antiestadounidense" y su colega Robert Menéndez se sintió indignado con su presencia.

Mariela va a dirigir en el foro de San Francisco un panel sobre la forma en que se maneja la diversidad sexual en Cuba.

El 29 de mayo tiene programado participar en una charla en la Biblioteca Pública de Nueva York.

Como directora del Centro Nacional de Educación Sexual, Castro, de 49 años, alcanzó mucha más prominencia pública que sus hermanos y primos, y llegó a ser una de las defensoras de los derechos de los gay más importantes no solo de Cuba, sino en el extranjero.

Elegante, de porte distinguido, normalmente vestida con sobriedad y colores alegres, de sonrisa fácil, es común verla encabezando los desfiles anuales del orgullo gay en la capital, acompañada por travestis y activistas.

Reboza confianza y se reúne con dignatarios visitantes, incluida una delegación de mujeres estadounidenses en posiciones de liderazgo que vino en 2011. En su carácter de experta recibió invitaciones para dictar conferencias sobre los derechos de los gay en varias capitales.

En las conversaciones mira a su interlocutor a los ojos, responde rápido y gesticula al hablar.

Se dice que tiene dos hijos de su actual marido, un ciudadano siciliano, y otro de un matrimonio previo, pero ni siquiera estos detalles básicos son fáciles de confirmar en Cuba.

Es la única integrante de su familia que usa regularmente en Twitter. Las cuentas de Fidel y Raúl son impersonales, frías y parecen manejadas por asistentes.

Tampoco le huye a sus críticos.

En una ocasión mantuvo un fuerte enfrentamiento con la bloguera opositora Yoani Sánchez.

Sánchez escribió: "Me dicen Mariela Castro abrió cuenta en Twitter. Una pregunta para ella. ¿Cuándo los cubanos podremos salir de los otros armarios?", y la sexóloga respondió acusándola de servir a los enemigos de Cuba y su revolución que buscan socavarla.

Cuando se sintió atacada por disidentes expresó: "Parásitos despreciables: ¿recibieron la orden de sus empleadores responder al unísono y con el mismo guión predeterminado? Sean creativos".

Es poco frecuente que un Castro se trencé públicamente con un opositor y el episodio demostró su disposición a actuar por su cuenta, sin seguir las pautas oficiales.

Castro es hija de una pareja revolucionaria. Su madre, Vilma Espín --una ingeniera de profesión fallecida en el 2007, integrante de una familia burguesa acomodada del oriente de la isla-- fue guerrillera de la primera hora y combatió junto a su padre, Raúl Castro, en la Sierra Maestra.

Espín se desempeñó como presidenta de la poderosa Federación de Mujeres Cubanas --con más de cuatro millones de afiliadas--, fue miembro del Comité Central del Partido Comunista y fungió durante cuatro décadas como la primera dama del país, pues su cuñado, el entonces presidente Fidel Castro, no tenía una compañera oficial.

Al frente de las féminas cubanas impulsó la igualdad de género, accesos para las mujeres a los puestos de dirección, programas de salud pública especializada y hasta una organización ejemplar de círculos infantiles para las madres trabajadoras.

Castro, que guarda un notable parecido físico con su madre, aseguró siempre que su trabajo es una continuidad de la labor Espín.

La relación con ella fue entrañable: "Fue muy dulce, muy cariñosa. Aportó mucho valores en la educación nuestra y a pesar de que tenía muchas obligaciones se ocupaba directamente de nosotros", dijo durante una entrevista radial realizada en 2008.

Licenciada en Educación, Mariela Castro comenzó a trabajar en el Centro a comienzo de la década de los años 90. Allí defendió los derechos de los gays, un tema que le interesó desde la universidad, cuando siendo dirigente juvenil se enfrentó a otros que querían echar de la institución a estudiantes por su orientación sexual.

Pasó a dirigir el Centro en 2000 y su activismo se hizo notorio cuando en 2004 un grupo de travestis se acercó al organismo para pedir ayuda ante un incremento del maltrato policial.

Aunque no se sabe si tiene en este momento una participación política partidaria, fue militante de la Unión de Jóvenes Comunistas en el Instituto Pedagógico Superior Pedagógico "Enrique J. Varona" de la capital, donde estudió y estaba interesada en las materias humanísticas y en el marxismo.

Nunca se sintió inhibida de nadar contra la corriente.

"Yo podría estar muy tranquilita, repitiendo lo que todo el mundo quiere oír, sin tener contradicciones con nadie, con más cariño y más aceptada", expresó Castro en la entrevista para el libro sobre mujeres cubanas. "(Pero) El trabajo que hago me obliga a presentar realidades que no todo el mundo quiere enfrentar", reconoció.

"No voy a dejar de hacer y decir lo que estoy convencida que debo hacer y decir. Cuando no lo pueda hacer más, me voy a sembrar lechuguitas", agregó.

LA HABANA, 23 MAY (XINHUA) -- Un centenar de especialistas, académicos y periodistas internacionales participan a partir de hoy en el X Encuentro Iberoamericano de Género y Comunicación, inaugurado en el Hotel Nacional de la capital cubana.

Al evento, que concluirá el próximo 25 de mayo, asisten representantes de Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, Honduras, México, País Vasco, Perú, Uruguay, Venezuela y la nación sede."Agenda mediática y el género: las paradojas de la hegemonía", es el tema central del foro, dirigido a elevar la conciencia de género a través de los medios de comunicación.

La agenda incluye además temáticas referidas a violencia de género, sexualidad, derechos humanos de las mujeres, entre otras.

Esta cita bienal, cuya primera edición se realizó en 1992 en La Habana, es auspiciada por la Unión de Periodistas de Cuba, la Federación de Mujeres Cubanas y la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales.

LA HABANA, 23 MAY (PL) Internautas cubanos realizan hoy un tuitazo de dos días mediante el hashtag #derechosdeCuba, con el propósito de que personas solidarias de todas partes del mundo defiendan en el ciberespacio la verdad de la isla.

La iniciativa, iniciada a las 10:00 hora local (14:00 GMT), es la segunda de su tipo este año, y pretende exponer la obra humana y solidaria de la Revolución, señaló el documento que convocó a todas las personas de buena voluntad a participar en la acción a través de la red social Twitter. Entradas como #derechosdeCuba que nadie puede ocultar, salud gratuita, educación a todos los niveles, libertad, acceso a la cultura y el deporte; #derechosdecuba: la economía como la prioridad máxima actualmente de #Cuba, estamos ajustados a los tiempos, son algunos de los tweets replicados.

Actualmente hay matriculados en las universidades de Ciencias Médicas de #Cuba más de 21 mil becarios de 113 países #DerechosdeCuba, Tuitazo por los #derechosdeCuba hoy y mañana arriba corazones #Cuba Cuba Cubaaaa í IVA!!, agregan los internautas desde diferentes latitudes.

La etiqueta #derechosdeCuba es utilizada en la red social por los amigos del país antillano para hacer frente a las campañas mediáticas desplegadas por Estados Unidos contra Cuba.

En #Cuba los reclusos tienen derecho a la educación, #DerechosdeCuba No hay desempleados, ni personas abandonadas, otros logros de la Revolución, expresan otros comentarios de cibernautas de países como España, Brasil, Venezuela, Ecuador, Italia y Estados Unidos.

Asimismo, está presente el reclamo por el fin del bloqueo de Estados Unidos y la liberación de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados en ese país en 1998 por prevenir las acciones contra Cuba de grupos violentos radicados en La Florida.

El bloqueo vulnera derechos del pueblo estadounidense, entre ellos su libertad de viajar a #Cuba #derechosdeCuba, #derechosdeCuba Libertad a los 5 ya!, #DerechosdeCuba libertad ya para 5 Héroes antiterroristas que permanecen presos en los #EE.UU, son otros de los tweets aparecidos en la red social.

De acuerdo con los organizadores, la iniciativa continuará mañana, con el objetivo de seguir sumando voluntades para que todos conozcan la Cuba real y no la que han inventado los grandes centros de poder del capitalismo.

En febrero pasado los blogueros cubanos convocaron a un tuitazo por los #derechosdeCuba, que en aquella ocasión se convirtió en uno de los más importantes temas de la red solo dos horas después de su comienzo.

MADRID, 23 MAY (EFE) -- La Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso español aprobó hoy una moción en la que se pide a la UE que promueva acciones en favor de la reconciliación del pueblo cubano y de la transición democrática en la isla.

Los autores del texto, entre ellos el gobernante Partido Popular (PP), votaron a favor de la iniciativa, mientras que el principal partido de la oposición, el Partido Socialista (PSOE), se abstuvo, a pesar de mostrarse básicamente de acuerdo con el contenido de la moción.

La proposición no de ley insta al Gobierno de Mariano Rajoy a que, "en el seno de la UE, promueva acciones que tengan como finalidad la reconciliación del pueblo cubano, en el marco de una acción decidida a favor de la transición a la democracia, sin exclusión de ninguna opción ideológica".

En la misma comisión se aprobó otra moción para que España no apoye el cambio de la llamada posición común de la UE hacia Cuba mientras el régimen castrista no dé pasos hacia la democracia y libere a todos los presos políticos.

También en este caso el PSOE optó por la abstención, debido al "cansancio" por las reiteradas iniciativas presentadas sobre Cuba en el Parlamento, según explicó su diputado Francisco González Cabaña.

"No estamos de acuerdo en que éste sea el clásico permanente de la Comisión de Exteriores del Congreso. Iberoamérica tiene muchos problemas de libertades democráticas y no están exclusivamente en Cuba", argumentó González Cabaña.

El diputado del PP Teófilo de Luis lamentó que los socialistas no se sumaran a un texto que promueve el diálogo después de medio siglo de dictadura y aseguró que éste, presentado entre otros por su partido, cuenta con el "apoyo incondicional" de disidentes cubanos como Eduardo Fariñas, Elizardo Sánchez, Dagoberto Valdés, Yoani Sánchez, Berta Soler, Oswaldo Payá y José Daniel Ferrer.

En opinión de De Luis, si la UE abre una puerta para hablar con Cuba y el régimen castrista no lo acepta, será "la prueba del nueve" de que "no tiene ninguna intención de hacer cambios", ni de transitar desde la dictadura a la democracia.

LONDRES, 24 MAY (EFE).- El Gobierno de Cuba mantuvo en 2011 la "represión" sobre la libertad de expresión, asociación y reunión con cientos de arrestos y detenciones breves, aunque también excarceló a los últimos 11 presos de conciencia de 2003, según el último informe de Amnistía Internacional (AI) divulgado hoy en Londres.

"Cientos de disidentes y activistas por la democracia sufrieron hostigamiento, intimidación y detenciones arbitrarias", destaca el documento de la organización no gubernamental AI, que menciona que no se le permite acceder al país desde 1990.

Las autoridades de Cuba, donde todos los medios de comunicación seguían bajo el control del Gobierno, recuerda la ONG, "continuaron limitando severamente la libertad de expresión, reunión y asociación de disidentes políticos, periodistas y activistas de derechos humanos, a los que sometieron a arrestos domiciliarios arbitrarios".

El Gobierno de Cuba no reconoce la existencia de presos políticos o de conciencia en la isla y considera a los disidentes contrarrevolucionarios y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Al cita en concreto que las Damas de Blanco, un grupo de mujeres familiares de expresos de conciencia detenidos durante la represión de 2003, fueron repetidamente objeto de detenciones arbitrarias y agresiones físicas durante sus protestas en varias ciudades.

Amnistía Internacional resalta también que en marzo de 2011 las autoridades cubanas completaron la excarcelación de "presos de conciencia" detenidos desde 2003, así como la de 62 "presos políticos", algunos de los cuales llevaban en la cárcel desde la década de 1990, según la organización.

Esas excarcelaciones del Ejecutivo de La Habana concluyeron tras llegar a un acuerdo con el Gobierno español y mantener un diálogo de mediación con la Iglesia católica.

Al afirma en su informe que la mayoría de los expresos y sus familias se vieron obligados a exiliarse y que solo unos pocos pudieron quedarse en la isla.

La ONG pro derechos humanos subraya también que varias agencias de la ONU que trabajan en Cuba siguieron informando de los efectos negativos sobre la salud de la población, en especial dentro de grupos marginados, causados por el embargo económico y comercial impuesto por Estados Unidos desde 1961 a la isla.

Recuerda que la Asamblea General de la ONU aprobó en 2011 por vigésimo año consecutivo una resolución que pide a Estados Unidos que levante ese embargo.

LA HABANA, 22 MAYO 2012 (AFP) - Las exportaciones cubanas de bienes y servicios registraron un crecimiento de 11% en el primer trimestre del año respecto a igual periodo de 2011, informó el martes una funcionaria local.

"En este primer trimestre (...) las exportaciones de bienes y servicios crecen en un 11%", declaró a la televisión cubana Vivian Herrera, directora de Exportaciones del Ministerio de Comercio Exterior.

"Quizás en el caso de los bienes no se ha cumplido en todos los rubros exportables las cantidades (planificadas), pero el comportamiento de los precios ha permitido que se cumpla en valores", añadió Herrera.

Destacó que la balanza comercial de la isla "se inclina esencialmente a las exportaciones de servicios", sobre todo en "las ramas del turismo y la salud", las cuales "constituyen casi el 80% de los ingresos del país".

El viceministro de Comercio Exterior, Antonio Carricarte, dijo en abril que Cuba exportó productos y servicios por casi 9.000 millones de dólares en 2011, un aumento de 20% respecto a 2010.

Carricarte resaltó entonces que las principales fuentes de divisas fueron el año pasado los servicios profesionales (fundamentalmente médicos), que la isla presta a países como Venezuela, su principal socio comercial seguido por China, y el turismo, que en conjunto aportaron unos 6.300 millones de dólares.

Según el viceministro, los principales bienes exportados fueron el níquel (30% de las ventas de productos, unos 810 millones de dólares), medicamentos y productos biotecnológicos (15%, USD 405 millones), azúcar (9%, USD 240 millones), tabaco (5%, USD 135 millones) y ron (2%, USD 54 millones).

LA HABANA, 23 MAYO 2012 (AFP) - La lentitud y timidez de las reformas económicas del presidente Raúl Castro están causando "frustración y desesperanza" en Cuba, advirtieron comunicadores católicos de la isla, en un mensaje divulgado por la Iglesia en su sitio Web este miércoles.

"Las reformas, insuficientes y lentamente implementadas, no han logrado un impacto significativo en la solución de esta crisis, lo cual ha generado sentimientos de frustración y desesperanza", señalaron los comunicadores católicos en las conclusiones de un encuentro de cuatro días.

El ambiente de júbilo causado por la peregrinación nacional de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, y la visita del papa Benedicto XVI en marzo, "se ve ensombrecido por la crisis que atraviesa nuestra patria", dijeron los comunicadores.

Para cambiar esta realidad consideramos que es imprescindible la escucha atenta de los anhelos más profundos del pueblo, un firme compromiso con la verdad y plena transparencia informativa", añadieron al subrayar que "sólo si se garantizan vías efectivas de participación y vivimos todos un proceso profundo de reconciliación, habrá un futuro para Cuba".

Unos 60 comunicadores católicos (empleados y voluntarios de los servicios de información de la Iglesia) asistieron al encuentro en el Santuario de El Cobre, en Santiago de Cuba (sureste), en el que participó también el obispo de la zona y presidente de la Conferencia Episcopal, Dionisio García.

Entre las reformas propuestas por Raúl Castro y aprobadas en abril de 2011 por el VI Congreso del gobernante Partido comunista (único), está el impulso de los negocios privados, para lo cual la Iglesia ha contribuido con cursos y talleres de capacitación.

Al sellar en diciembre de 2011 el recorrido nacional de la Virgen con una misa campal en La Habana, el cardenal Jaime Ortega le pidió a la patrona de Cuba interceder para que las reformas "avancen sin tropiezos".

El gobierno autorizó en 2011 las compraventas de casas y autos, que estuvieron prohibidas durante medio siglo, y se espera que pronto apruebe una reforma migratoria, que levantaría restricciones a los viajes al exterior y de los cubanos emigrados a la isla.

También amplió el trabajo privado o "por cuenta propia", que ahora da sustento a unos 357.000 cubanos, y entregó 1,4 millones de hectáreas de tierras estatales ociosas en usufructo. Sin embargo, más del 90% de la economía y el empleo, así como casi todo el comercio, siguen en manos del Estado.

LA HABANA, 23 MAY (XINHUA) -- Expertos cubanos y de otras naciones de América, Europa y África analizan a partir de hoy en La Habana los problemas que atentan contra los ecosistemas acuáticos y sus recursos naturales.

Los delegados de la mayor de las Antillas y los invitados al I Taller Internacional Pesca, Contaminación y Medio Ambiente procedentes de México, Angola, Argelia, Cabo Verde y Noruega debaten al respecto en el foro que finaliza mañana jueves.

El presidente del comité organizador, Rafael Tizol Correa, dijo a la prensa que el evento promueve el intercambio de experiencias en aras de garantizar la seguridad alimentaria de las naciones.

Los participantes abordan asimismo temas referidos a la langosta, el pepino de mar, el cultivo del camarón, la pesca de especies de escamas y la prevención, el control y manejo de peces exóticos invasores y su afectación al medio donde se establecen, entre otros.

El Taller, organizado por el Centro de Investigaciones Pesqueras, cuenta con el auspicio del Grupo de Trabajo Estatal Bahía de La Habana y los Institutos de Investigaciones Marinas y de Meteorología de Noruega.

CANNES, FRANCIA, 23 MAYO 2012 (AFP) - La entrañable capital cubana, con su gente, su mar, su música, su dura vida cotidiana y sus lugares comunes, se proyectó este miércoles sobre la lujosa Cannes y su festival, en el filme "Siete días en La Habana", presentado en la sección "Una cierta mirada".

Siete realizadores del mundo -Benicio del Toro, Pablo Trapero, Julio Medem, Elia Suleiman, Gaspar Noé, Juan Carlos Tabío y Laurent Cantet- participaron en este proyecto que ofrece una visión caleidoscópica de la vida habanera.

El puertorriqueño Benicio del Toro filmó en "El Yuma" a un joven turista estadounidense que descubre La Habana por primera vez. Seducido por las mujeres, el ron y los cigarrillos está a punto de irse a la cama con un travesti, pero

su ángel guardián lo salvará.

El argentino Pablo Trapero, en "Descarga", imaginó un filme donde su protagonista es el conocido realizador serbio Emir Kusturica que llega a Cuba para recibir un premio, pero está más atraído por la rumba y la noche que por la fama.

"La tentación de Cecilia", del español Julio Medem, está inspirada en la novela "Cecilia Valdés", de Cirilio Villaverde.

El director palestino Elia Suleiman se pone en escena él mismo en su "Diario de un debutante", un poco perdido en La Habana, esperando una cita organizada por la embajada de Palestina.

"Fue un desafío hacer ese filme, porque no me siento atraído para nada por ese mundo, que conocía solo a través de la literatura. La música cubana no me dice nada, ni los mojitos, ni las mulatas", declaró Suleiman.

"La embajada palestina estaba vacía, como se ve en la película. No es funcional. ¿De que sirve esa embajada? La estatua de Yaser Arafat que se ve tiene labios a la cubana", añadió.

"Lo que más me impactó fue la ternura de la gente. La relación que tienen entre ellos, en esta época de decadencia global que vivimos. Su relación religiosa con el mar. Filmar en La Habana me produjo extrañamente reminiscencias sobre mi infancia", agregó.

El francés Laurent Cantet, que pone en escena en "La fuente" a una santera que construye un altar para la Virgen y Oshun, habló sobre sus sensaciones en La Habana.

"En Cuba nada parece posible, pero al fin y al cabo la gente se las arregla para salir adelante. Lo colectivo está muy presente, es un valor positivo", dijo.

En "Siete días en La Habana" Hay personajes que aparecen de un corto a otro, como el santero que ha encargado dulces para la fiesta con Oshun.

Los escritores cubanos Leonardo Padura y Lucía López Coll coordinaron el guión de esta película repleta por supuesto de música, mar, mulatas y santería.

El franco-argentino Gaspar Noé, en "Ritual", muestra también una ceremonia de santería para "limpiar" a una joven adolescente que descubre su sexualidad lesbiana.

"¿Qué es lo diferente de la vida en París, donde vivo, o en Argentina, donde nací? Me dije: los rituales, la religión. Son aspectos diferentes a los de las sociedades occidentales", declaró Gaspar Noé.

"Elegí la versión más suave de la santería, sin sacrificios de animales: una muchacha desnuda en medio del monte, costaba poco, porque además no había mucho presupuesto. Yo mismo hice la fotografía", dijo.

"Cuba es la decepción cultural más grande que he sentido. Se percibe mucho su cercanía con Miami, con el gran imperio mundial", añadió Noé.

"Cuba es uno de los países que sigue haciendo soñar, como un sueño universal. Los cubanos, gracias a la mirada ajena, se sienten orgullosos de ser cubanos, incluso los castristas y los no castristas. Los argentinos, contrariamente a lo que dicen los chistes, no se sienten orgullosos de ser argentinos. Y los franceses tampoco sienten ese orgullo nacional", declaró.

"En Cuba como no hay mucho que consumir la gente consume sexo. Hay una superenergía sexual en La Habana. Hay ciudades que inspiran. La Habana es una de ellas, aunque lamento no haber ido a otras ciudades, como Santiago, menos turística", concluyó Noé.

LA HABANA, 23 MAY (XINHUA) -- El IV Festival de Cine Español del Nuevo Milenio comenzó hoy en Cuba con el estreno del filme "Pa negro" (Pan Negro), del realizador Agustí Villaronga."Pa negro", ganador de nueve premios Goya en 2010, está ambientada en la Guerra Civil Española y refleja cómo la gente para subsistir renuncia a muchas cosas, pierden sus ideales, se traicionan a sí mismos, según su propio director.

Entre las 11 películas de lo más actual del cine español que conforman el ciclo está la cinta animada "Chico y Rita", una alegre historia de música y amor de Fernando Trueba, ambientada en la Cuba de los años 1950, que estuvo nominada a los premios Oscar este año.

También se proyectarán los largometrajes "Blackthorn. Sin destino" y "Dime que yo", realizados por Mateo Gil, y "Eva", dirigido por Kike Maíllo.

Títulos como "También la lluvia", de Iciar Bollaín, y "Agnosia", de Eugenio Mira, integran además el programa que se extenderá hasta el próximo 31 de mayo.

El festival rendirá homenaje al director Carlos Saura con una exposición de carteles cubanos y españoles y una selección de sus películas más destacadas, entre ellas "Carmen", "Tango" y "Goya en Burdeos".

LA HABANA, 23 MAY (XINHUA) -- El Circo Fantástico de Canadá visitará Cuba por primera vez en agosto próximo durante la XI edición del Festival Circuba 2012, el mayor certamen circense en su tipo de América Latina a desarrollarse en La Habana, informaron hoy organizadores del evento.

Fuentes del Circo Nacional de Cuba, organizador de la cita entre el 22 y el 26 de agosto, informaron que unos 10 artistas de la compañía canadiense presentarán cinco números circenses, entre ellos un acto de telas aéreas que protagonizará Anouk-Vallée, quien también realiza otro similar junto al artista Guillaume Blais.

Marie-Josée Lévesque, presidenta, fundadora y directora artística de la agrupación, protagonizará además un número de ruedas alemanas en compañía de su pequeña hija Ophélie, de tan solo nueve años.

También viajará a la isla la top model de origen ruso, Yulia Larina, Miss Rusia y Europa en 2005, quien integra el elenco de la compañía canadiense con un número de fuego.

Completan la nómina de la nación nortea las gemelas de origen sueco Sara y Jenny Haglund con un acto de contorsionismo, que con anterioridad formó parte del espectáculo de importantes circos como Monti (Suiza), Franco Dragone (Bélgica), Tiger Palast (Alemania) y Eilat (Israel). El Circo Fantástico de Canadá radica en la ciudad de Montreal.

La fiesta anual del circo en Cuba incluirá, asimismo, el V Concurso de Payasos "Erdwin Fernández in Memoriam".

LA HABANA, 23 MAY (EFE).- Cuba festejará el centenario de la Federación Internacional de Atletismo (IAAF) con una competencia internacional este domingo en La Habana en la que participarán sus estrellas de la disciplina, entre ellas, el campeón olímpico Dayron Robles, anunciaron hoy sus organizadores.

El presidente de la Federación Cubana de Atletismo, el excorredor Alberto Juantorena, y el directivo técnico de esa entidad, Jesús Molina, dijeron que en este evento conmemorativo está programada la presencia de los 45 deportistas cubanos de la especialidad ya clasificados para la Olimpiada en Londres 2012.

Además del plusmarquista en 110 metros con vallas, Dayron Robles, los directivos cubanos confirmaron a Yargelis Savigne, Alexis Copello, Omar Cisneros, Yarelis Barrios, Yarisley Silva y Lázaro Borges.

En la prueba que se hará en una sola jornada en el estadio Panamericano habrá invitados de Colombia, El Salvador, Venezuela y Costa Rica, y es probable que también acudan atletas de Ecuador, Honduras, Trinidad y Tobago y México.

Juantorena, que es vicepresidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER), señaló que esta competencia será "un termómetro" para medir la preparación de los atletas cubanos de cara a los Juegos Olímpicos de este verano.

El excorredor y recordista mundial de los 400 y 800 metros planos, evitó realizar pronósticos y se limitó a considerar que aún está comenzando la temporada. "Estamos afilando lo que va a pasar en Londres".

"Con el trabajo tan serio y sostenido que están haciendo nuestros entrenadores tenemos una confianza plena de que nuestros atletas están en las mejores condiciones y harán lo mejor", recalcó.

Por su parte, Molina resaltó la importancia de la competencia de este domingo cuya celebración consideró "necesaria" porque "va a dar mucha información y la posibilidad de definir, es un indicador y nos permitirá tomar decisiones" sobre los deportistas con los que se va a trabajar para la selección final.

El programa preparado por la federación cubana por el centenario de la IAAF también incluirá una gala artística en un teatro de La Habana.

MANAGUA, 22 MAY (XINHUA) -- Nicaragua será sede a partir del próximo domingo del XXVI Campeonato Panamericano de Karate Do, Categoría Mayor, con una participación de 27 países del continente, informó este martes la Federación Nicaragüense de Karate Do (FENIKA DO).

El presidente de FENIKA DO, Emmerson Velásquez, anunció que el evento será inaugurado por el presidente Daniel Ortega.

"En este campeonato tendremos una participación histórica de 800 personas entre atletas, entrenadores, árbitros y delegados", señaló.

Velásquez indicó que además de los países de América Latina, se contará con la presencia de una delegación de entrenadores y jueces españoles, así como una delegación japonesa. "Los japoneses vienen a filmar el evento y a transmitirlo en vivo con el visto bueno de la Federación Mundial de Karate Do", aseguró Velásquez.

Destacó que el evento es parte de las tareas que promueve este deporte para solicitar al Comité Olímpico Internacional formar parte del Programa de los Juegos Olímpicos.

Entre las delegaciones completas que llegarán en las próximas horas al país están México, República Dominicana, Cuba, Venezuela y Estados Unidos.

Del 27 al 30 de mayo se efectuarán seminarios de arbitraje y seminarios de entrenadores por expertos españoles. Asimismo durante todo el evento se contará con la presencia del presidente de la Federación Mundial de este deporte, el español Antonio Espino.

LA HABANA, 23 MAY (EFE).- El béisbol de Cuba necesita una "revolución conceptual" y "cambiar de mentalidad", afirmó el vicepresidente de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF), Antonio Castro Soto del Valle, hijo del expresidente de la isla, Fidel Castro.

"El béisbol cubano debe pasar por una revolución conceptual para mantenerse en la vanguardia mundial", remarcó Antonio Castro en una entrevista divulgada hoy por la agencia estatal Prensa Latina.

El directivo deportivo opinó que "hace falta cambiar la mentalidad en función de elevar el nivel" de ese deporte insignia de la afición en la isla, "para que siga brillando como en los últimos cincuenta años".

Consideró que en la pelota cubana existe la "materia prima", aunque "se van jugadores por diferentes motivos siempre salen peloteros nuevos".

"Hay que pensar qué hacer con esos diamantes en bruto. De alguna manera tenemos que pulirlos", añadió.

El médico traumatólogo de 43 años insistió en que el béisbol cubano "necesita revolucionarse", recordó que lo ha planteado en otras ocasiones, y a su juicio es preciso "transitar" por "una serie de razonamientos y cambios que

tenemos que hacerlos en conjunto".

Castro Soto del Valle elogió "la calidad extraordinaria" del equipo Ciego de Ávila actualmente líder en la disputa por el título de la Serie Nacional de Béisbol, aunque su favorito es Industriales.

Con relación a la IBAF, Castro señaló que desde hace dos años se está haciendo un trabajo muy serio con respecto a la globalización del béisbol.

"Pensamos en un béisbol global, no solo en el que existe en las Grandes Ligas de Estados Unidos, las ligas profesionales de Asia o el amateur de Cuba, el pensamiento nuestro en la Federación es que el béisbol es uno solo", sostuvo.

El tercer vicepresidente de la IBAF también resaltó que "luchar porque el béisbol regrese al programa olímpico es una de nuestras prioridades. No es una tarea fácil, somos realistas" pero aseguró que pese a los "obstáculos" existe una "voluntad positiva" desde el Comité Olímpico Internacional (COI) para lograrlo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 23 (ANSA)- Por el momento, y como es tradicional en Cuba, el béisbol es dueño de la "situación nacional" gracias a un "play off" que enfrenta a Industriales y Ciego de Ávila, los dos mas "grandes", pero así y todo el fútbol acecha.

La "pasión nacional" beisbolera logró atenuar por ahora el creciente apego de los cubanos al gran fútbol internacional, para algunos "sospechosa" tendencia que llevó a rivalizar recientemente a cientos de miles en este país por los juegos entre Real Madrid y Barcelona.

En términos históricos, esta no es la primera vez que el béisbol cubano debe enfrentarse con otro espectáculo. Tras ser introducido a mediados del siglo XIX por marineros estadounidenses, fue prohibido por el gobierno colonial español por quitar "seguidores" a las corridas de toros, ganando así un relieve político, que conserva.

La polémica actual sobre si el fútbol logrará desplazar al béisbol alguna vez en Cuba, no parece tener su origen en un ascenso de la calidad futbolística nacional, que sigue siendo baja.

Es, más bien, la caída de la calidad del béisbol lo que ha causado el desencanto de muchos de sus seguidores nacionales.

Estados Unidos, el "máximo rival" cubano, cortó a este país en 2007 una cadena de nueve copas mundiales amateurs y retuvo el título en 2009.

Quizá el clímax del descalabro ocurrió en 2010, cuando Holanda ganó por vez primera esa copa mundial, al derrotar a los cubanos.

Especialistas locales insisten en que el béisbol en Cuba, donde se terminó el profesionalismo tras el triunfo de la revolución de 1959, se ha visto afectado por el alza del nivel de sus contrincantes tras permitírsele a estos integrar a sus filas a "peloteros" del deporte rentado.

Otros han culpado del fenómeno al éxodo ilegal de jugadores cubanos de gran relieve para integrarse a las grandes ligas estadounidenses en los últimos 20 años.

La preocupación y la polémica han colocado bajo escrutinio los campeonatos nacionales anuales.

En marzo último el médico Antonio Castro, vicepresidente de la Federación Cubana de Béisbol, e hijo del expresidente Fidel Castro, tras anunciar hace dos meses juegos amistosos para julio próximo con equipos de Estados Unidos amateurs, se refirió a la necesidad de reforzar la calidad de esas copas.

"Sabemos que tenemos una deuda muy grande con eso, nuestra Serie Nacional no tiene el nivel de otros años y tenemos que buscar alternativas que permitan que nuestros atletas y nuestros peloteros se enfrenten a otro béisbol", comentó Castro.

La esperanza de los amantes del béisbol, sin embargo, ha regresado, al parecer, sola. Actualmente, los partidos finales de Industriales, Ciego de Ávila y hasta hace poco Matanzas atrajeron multitudes.

La "fiesta beisbolera" es totalmente dominante. No obstante, cuando un partido termina o es suspendido a causa de intensas lluvias, vuelven a las pantallas de los televisores los más importantes choques internacionales del momento, aunque de fútbol.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

FRÁNCFORT (ALEMANIA), 23 MAY (EFE).- El sector turístico de México confía en la robustez de las economías europeas, pese a las dificultades que atraviesan algunas de ellas, y prevé seguir invirtiendo en ellas, dijo a EFE el director general adjunto de la Oficina de Turismo de México, Rodolfo López Negrete Coppel.

En una entrevista en la feria internacional de turismo de negocios IMEX, que se celebra en Fráncfort, López Negrete Coppel aseguró que "México está interesado en atraer mayor negocio en el segmento de turismo de reuniones".

"Los mercados europeos son muy importantes, los congresos mundiales -que la mayoría tiene su sede en Europa- son críticos para México y hemos podido (hacer) crecer nuestro negocio de una manera muy importante en el segmento de grupos y convenciones", según el directivo.

Preguntado por la crisis de endeudamiento de la zona del euro, López Negrete Coppel dijo que "evidentemente" les "preocupa".

"Después de EEUU y Canadá los mercados europeos han sido los más importantes para México, pero pensamos que la mayoría de las economías europeas son mercados muy robustos, muy importantes, si bien es cierto que pasan por un periodo complicado, y pensamos seguir invirtiendo en ellos durante estas épocas complicadas", añadió López Negrete Coppel.

"Dentro de Europa, el mercado inglés, el español, el francés, el italiano y el alemán son los cinco mercados más importantes para nosotros, pero también hay otros como el holandés y los países nórdicos, que es donde ponemos mucha atención", afirmó el director general adjunto de la Oficina de Turismo de México.

Explicó que la Oficina de Turismo de México ha puesto también mucha atención en Rusia desde hace dos años, cuando comenzaron a invertir recursos importantes en el mercado ruso con muy buenos resultados.

El segmento del turismo de reuniones representa entre el 18 y el 20 % de la balanza comercial turística total.

El impacto económico directo de la industria del turismo de reuniones es de 18.000 millones de dólares para México.

Asimismo el impacto económico indirecto de este sector turístico en la economía mexicana asciende hasta unos 13.000 millones de dólares y supone una creación de 800.000 empleos directos e indirectos.

El sector del turismo genera en México 2,5 millones de empleos directos y 7 millones de empleos indirectos.

México introdujo hace dos años una estrategia de diversificación de mercado -en vista de que el mercado norteamericano daba señales de que iba a desacelerarse- y comenzó a invertir recursos importantes en otros mercados, particularmente en Rusia, Brasil y China, explicó López Negrete Coppel.

"Incrementamos nuestras inversiones en el mercado argentino y en el colombiano", añadió.

En 2011 México tuvo 200.000 visitantes de Brasil, un 67 % más que en 2010.

El incremento de turistas de Rusia a México fue el pasado ejercicio del 54,6 % y de China del 30 %.

El número de turistas que visitaron México alcanzó el año pasado la cifra récord de 22,7 millones de euros.

"El incremento en el resto de mercados internacionales nos permitió compensar la desaceleración del mercado norteamericano y tener un año récord en el total de turistas a México", aseguró López Negrete Coppel.

Añadió que "México va a desarrollar los mercados latinoamericanos de una manera importante y, dentro de Europa, el mercado inglés, francés y alemán siguen siendo robustos y, pese a que se produzca una desaceleración, México prevé aumentar su competitividad y ganar cuota de mercado".

López Negrete Coppel ha recalcado en la feria IMEX "la mejoría que ha tenido México en términos de infraestructuras" desde hace diez años, así como los progresos en los visados con dos modificaciones legales, que permiten a cualquier ciudadano que tenga un visado norteamericano entrar automáticamente a México y acelerar la expedición de visados en mercados emergentes, como China, Brasil y Rusia, donde se emiten en 48 horas.

LONDRES, 24 MAY (EFE).- Amnistía Internacional (AI) denuncia en su informe anual que persiste la preocupación por las "cruelas condiciones de reclusión" en las cárceles en EEUU y por el uso de "medios letales en el contexto antiterrorista".

En su informe sobre el estado de los derechos humanos en el mundo en 2011 que se presenta hoy en Londres, AI considera que la muerte de Osama bin Laden en un complejo de Abbottabad (Pakistán) en una operación dirigida por fuerzas especiales estadounidenses "parece ilegítima".

Según AI, EEUU argumentó que la operación se llevó a cabo en aplicación de la teoría según la cual existía "un conflicto armado global entre Estados Unidos y Al Qaeda en el que Estados Unidos no reconocía la aplicabilidad del derecho internacional de los derechos humanos".

La organización humanitaria también recuerda que el Anwar al Awlaki, Samir Khan y al menos otras dos personas murieron en Yemen en el ataque de un avión no tripulado estadounidense contra el convoy en el que viajaban en lo que, según AI, parecieron "constituir ejecuciones extrajudiciales".

En relación a las detenciones en Guantánamo, AI dice que casi dos años después del plazo fijado por el presidente Barack Obama para el cierre de este centro, quedaban aún en la base 171 detenidos, de los que 4 fueron declarados culpables por una comisión militar.

El informe también se hace eco de que el fiscal general estadounidense anunció que 5 detenidos de Guantánamo acusados de implicación en los atentados del 11 de septiembre de 2001 -Khalid Sheikh Mohammed, Walid bin Attash, Ramzi bin al Shibh, Ali Abd al Aziz y Mustafa al Hawsawi- iban a ser juzgados por una comisión militar, contrariamente a lo anunciado en 2009 respecto a que serían juzgados por una corte federal ordinaria en EEUU.

Sobre Afganistán, el informe apunta que 3.100 personas permanecían recluidas en el centro de detención estadounidense de Parwan (DFIP), en la base aérea de Bagram, lo que representa el triple que el año anterior.

También agrega que en la corte federal de primera instancia de Estados Unidos continuó el litigio sobre si los detenidos de Bagram debían tener acceso a los tribunales estadounidenses para poder impugnar la legalidad de su detención.

AI también menciona el caso de Ahmed Abdulkadir Warsame, ciudadano somalí, quien fue detenido por las fuerzas estadounidenses en el golfo de Aden en abril, trasladado a Estados Unidos a principios de julio y acusado formalmente de delitos relacionados con el terrorismo.

La organización humanitaria destaca además que no hubo rendición de cuentas por las violaciones de derechos humanos cometidas durante el gobierno del presidente George W. Bush como parte del programa de detención

secreta y entrega (transferencia entre Estados de personas bajo custodia soslayando el debido proceso administrativo y judicial) de la CIA.

En cuanto al uso excesivo de la fuerza, el informe denuncia que al menos 43 personas murieron tras recibir descargas de armas Taser a manos de la policía, con lo que el número de muertes ocurridas en estas circunstancias a 497 desde 2001.

Aunque los forenses atribuyeron la mayoría de estas muertes a otras causas, las armas Taser figuraban como causa o factor contribuyente en más de 60 casos, según Al.

También hubo denuncias sobre el uso excesivo de la fuerza por la policía contra los manifestantes que participaban en el movimiento Ocupa Wall Street.

Sobre las condiciones de reclusión, el informe recuerda que miles de reclusos de California realizaron una huelga de hambre en julio y octubre para protestar por la crueldad de las condiciones de aislamiento de las Unidades Especiales de Seguridad (SHU).

Amnistía Internacional también añade que había miles de reclusos más sometidos al régimen de aislamiento en condiciones similares en otros estados, como Arizona y Texas.

Al cita como ejemplo a Bradley Manning, soldado estadounidense acusado de filtrar documentos a Wikileaks, que pasó los primeros 11 meses de su detención confinado en una celda de aislamiento en Virginia.

En relación a los derechos de los niños, Al recuerda que Estados Unidos es junto a Somalia los dos únicos países del mundo que no han ratificado la Convención sobre los Derechos del Niño.

El informe también dedica un apartado a los recursos presentados contra las leyes de inmigración de Alabama, Georgia, Carolina del Sur, Indiana y Utah.

Sobre la pena de muerte, Al recuerda que se ejecutó a 43 presos -todos ellos varones- lo que elevó a 1.277 el número de personas ejecutadas desde que la Corte Suprema levantó la suspensión de la pena de muerte en 1976.

WASHINGTON, 23 MAY (NOTIMEX).- Una joven indocumentada interrumpió hoy el discurso del aspirante presidencial republicano Mitt Romney en una reunión ante un grupo de empresarios latinos al cual logro ingresar.

La joven, que se identificó luego como "Lucy" ante la prensa, fue sacada inmediatamente por la policía mientras los asistentes aplaudían a Romney, lo cual impidió escuchar su reclamo.

En declaraciones a NOTIMEX, Lucy, de 20 años quien llegó a los 10 años al país, dijo que cuando escuchó a Romney hablar de sueños y oportunidades, ella comenzó a gritarle: " ¡Soy una soñadora, soy una estudiante indocumentada!" La joven fue parte de un pequeño grupo de manifestantes que pedían a Romney, frente a la sede de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, en Washington, que apoye el proyecto Dream Act de alivio a los inmigrantes indocumentados.

Lucy, quien no fue arrestada, dijo que indicó a la policía que saldría del lugar caminando pero continuó indicando a Romney que se retracte de su política de "auto-deportación" que incluye medidas punitivas para que los indocumentados salgan del país.

"Si él (Romney) está hablando de los sueños, ¿por qué no acepta el mío?, ¿cuál es la diferencia?, ¿por nueve números? No entiendo", dijo la joven sobre los números del Seguro Social que acreditan la presencia legal en el país.

En la cumbre anual del grupo empresarial Coalición Latina en la sede de la Cámara de Comercio, Romney criticó durante su discurso la influencia de los sindicatos en la política y los fondos que donan a los demócratas.

Sostuvo también que la crisis educativa que afronta el país es un asunto de derechos civiles.

Los estudiantes estadounidenses están recibiendo una educación del "tercer mundo", en particular los grupos de las minorías, manifestó.

Señaló que en la educación pública no existe ese "sentido de urgencia" al respecto porque el tema es opacado por los problemas económicos que afronta el país.

En cuanto a temas comerciales, Romney criticó la demora para aprobar el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Colombia.

Señaló también que lo que los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Cuba, Raúl Castro están haciendo "son un peligro grave para nosotros y la gente del mundo", y que es importante que Estados Unidos promueva sus valores.

En la reunión por la tarde de la Coalición Latina tenía previsto participar el senador republicano de Florida, Marco Rubio, mencionado como potencial compañero de fórmula de Romney.

DUBAI, 23 MAYO (REUTERS) - Irán presentó su propio paquete de propuestas "exhaustivas" a seis potencias mundiales durante las negociaciones formales sobre su disputado programa nuclear que se llevan a cabo en Bagdad, reportó el miércoles la prensa iraní.

"En esta sesión de negociaciones, Irán presentó al grupo P5+1 un paquete que comprende cinco puntos que incluyen una serie de temas nucleares y no nucleares", reportó la agencia iraní de noticias ISNA.

"En la primera sesión, el P5+1 presentó sus propuestas a Irán, pero aparentemente este paquete no está equilibrado desde el punto de vista iraní", agregó el reporte.

El llamado grupo P5+1 de potencias está compuesto por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU -Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, China y Rusia- y Alemania.

El P5+1 también presentó lo que fue descrito como un nuevo paquete de propuestas a los negociadores iraníes en la primera reunión.

Un portavoz de la Unión Europea se negó a elaborar sobre los contenidos, pero dijo que se centraban en las preocupaciones de Occidente acerca de las actividades de Irán relacionadas al enriquecimiento de uranio de grado alto.

La agencia estatal de noticias iraní indicó que las propuestas planteadas por Irán eran "exhaustivas", a diferencia de las del P5+1, que describió como "puntillosas". Los negociadores iraníes esperaban que las potencias mundiales respondieran a sus planes en la próxima sesión, reportó.

Estados Unidos y sus aliados sospechan que Teherán está intentando desarrollar capacidad para hacer armas nucleares y han impuesto duras sanciones contra su sector energético y financiero con el fin de forzarlo a ceder y a dar acceso a sus complejos atómicos.

Irán siempre ha mantenido que sus actividades son puramente pacíficas y quiere que la reunión del miércoles aborde el tema de las sanciones con la posibilidad de revertir algunas de ellas.

Los Estados miembros de la UE acordaron un embargo total de las compras de crudo iraní a partir de julio. Los diplomáticos dicen que la medida potencialmente persuasiva no será cancelada a menos que Teherán tome medidas sustantivas y demostrativas para limitar sus actividades nucleares.

BEIJING, 23 MAY (XINHUA) -- La próxima cumbre en Beijing de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS) aprobará el plan de la estrategia de desarrollo de mediano plazo de la organización, dijo hoy el viceministro de Relaciones Exteriores de China Cheng Guoping en una conferencia de prensa. El objetivo del plan es convertir a la OCS en una plataforma práctica y altamente efectiva para la cooperación, dijo Cheng, quien indicó que éste será el primer plan sobre la dirección del futuro desarrollo de la OCS y que muestra la determinación de los Estados miembros en favor del desarrollo de largo plazo de la OCS y su elevado consenso sobre asuntos relacionados con la situación estratégica mundial.

Este año comienza la segunda década de vida de la OCS, dijo Cheng, quien añadió que la organización ha evolucionado de combatir el terrorismo, separatismo y extremismo, hacia una cooperación amplia.

La OCS ha desempeñado un importante papel constructivo en el mantenimiento de la estabilidad regional, la promoción del desarrollo de sus Estados miembros y el impulso del orden internacional en una dirección de desarrollo justo y racional, expresó Cheng.

Cheng dijo que durante la cumbre los jefes de Estado de los países miembros discutirán la actual situación internacional y regional, profundizando su amistad y cooperación, el futuro desarrollo de la organización y otros asuntos.

La cumbre emitirá una declaración sobre el establecimiento de una región armónica con paz duradera y prosperidad común, y algunos otros documentos sobre cooperación, informó Cheng.

La cumbre revisará también la solicitud de Afganistán para obtener el estatus de observador y la solicitud de Turquía para tener el estatus de socio de diálogo, comentó Cheng.

La OCS es una organización internacional intergubernamental creada el 15 de junio de 2001 en Shanghai por Kazajistán, China, Kirguistán, Rusia, Tayikistán y Uzbekistán.

Los Estados observadores son la India, Irán, Mongolia y Pakistán, mientras sus socios de diálogo son Bielorrusia y Sri Lanka.

La XII Reunión del Consejo de Jefes de los Estados miembros de la OCS se llevará a cabo en Beijing el 6 y 7 de junio y tendrá al presidente chino Hu Jintao como anfitrión. Asistirán los presidentes o representantes de los otros Estados miembros, de los Estados observadores e invitados de China, entre ellos Afganistán y Turkmenistán, y jefes de algunas organizaciones internacionales.

China está dispuesta a trabajar con otros Estados miembros para promover el desarrollo de la OCS, dijo Cheng.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. Algunos votantes en las elecciones primarias presidenciales en los estados de Kentucky y Arkansas intentan asestarle un revés al presidente Barack Obama, al negarle el beneficio de casi 4 de cada 10 votos emitidos del lado demócrata en un voto de protesta. Los resultados en cualquiera de esos dos estados no dificultará los esfuerzos del gobernante para ganar la nominación del partido para un segundo mandato. Aún así, es un poco embarazoso para el Partido Demócrata y pone en evidencia la debilidad política de Obama en los estados del sur. **(AP/23)**

KIEV. El Parlamento ucraniano rechazó con mayoría un proyecto de ley que contemplaba permitir el tratamiento médico en el extranjero de presos, con lo que disminuyen las opciones de que la exjefa de gobierno y opositora Julia Timoshenko sea tratada fuera del país. Un miembro del gobernante Partido de las Regiones del presidente Víctor Yanukovich afirmó que el proyecto va contra el sentido común. Yanukovich, acérrimo rival de Timoshenko, había dicho que la prevista ley llevaría a un aumento de la corrupción. **(DPA/23)**

GINEBRA. Los países miembros de la Organización Mundial de la Salud (OMS), designaron a Margaret Chan para un segundo período al frente de esa institución. La elección que se efectuó en la 65 Asamblea Mundial, contó con 151 votos a favor y tres en contra. Se destacó en su mandato anterior por la gestión que realizó durante la pandemia, por su esfuerzo para fortalecer los sistemas de salud y su incansable labor a favor de alcanzar una cobertura de salud universal. Al inaugurar el cónclave consideró que se trata de un potente equalizador que elimina las diferencias dentro de todos los niveles sociales. **(NTX/23)**

SAN FRANCISCO. Un jurado federal en California declaró inocente a Google de infringir las patentes del lenguaje Java, propiedad de Oracle, al desarrollar su sistema operativo Android, en el marco de la batalla judicial que enfrenta con el gigante de Internet. En una decisión unánime, los diez miembros del jurado reunidos en un tribunal de la ciudad, coincidieron en que la compañía Oracle no había probado ninguna de sus alegaciones, echando por tierra su aspiración de obtener más de mil millones de dólares en daños y perjuicios de Google. **(AFP/23)**

DAMASCO. Por primera vez desde el inicio de su misión en Siria, una portavoz informó que los observadores de la ONU mediaron con éxito entre el gobierno y la oposición en una liberación de presos. También publicaron un video que muestra las negociaciones y el intercambio, y se observa, además, cómo los cooperantes de la Media Luna Roja acompañan a los dos hombres liberados fuera de la localidad. **(DPA/23)**

BAGDAD. Los negociadores de la comunidad internacional y de Irán se reunieron en Bagdad para una nueva ronda de conversaciones sobre el controvertido programa nuclear del país persa. Representante del grupo 5+1, continuarán con sus pares iraníes las negociaciones iniciadas hace cinco semanas en Estambul, las que señalaron de positivas. Antes de la nueva ronda de conversaciones, Irán se mostró dispuesto a hacer concesiones y a firmar un acuerdo sobre una vigilancia más exhaustiva de su programa nuclear por el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA). **(DPA/23)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
